

PAES 2026

Más años en Amada Sofía, mejores aprendizajes

En diciembre de 2025 egresó recién la tercera generación de Enseñanza Media del Colegio Amada Sofía. En un corto período de tiempo, y con la obtención de un puntaje nacional, el establecimiento se consolida como el mejor colegio de la Comuna de Coltauco y comienza a proyectarse como una institución educativa reconocida en la Región de O'Higgins.

A los destacados resultados de Alonso Casas Almonacid, quien obtuvo puntaje nacional en Matemática (MI), se suman los de Lucía Jilberto Ponce y Raúl Márquez Ríos, con 975 y 861 puntos respectivamente en la misma prueba. Asimismo, Vicente Drogueut alcanzó un sobresaliente desempeño en Comprensión Lectora, mientras que Maite Rojas lo hizo en Historia y Ciencias Sociales.

La Jefa de la Unidad Técnico-Pedagógica del colegio, Paulina Araya, valoró estos logros señalando que, en diversas mediciones, el establecimiento se sitúa sobre la media regional y nacional, lo que confirma un desempeño académico sólido y consistente.

«Me siento profundamente orgulloso de los resultados obtenidos por nuestros estudiantes. Estos logros reflejan el trabajo constante, las altas expectativas y el acompañamiento permanente

que promovemos como comunidad educativa», afirmó. Por su parte, el rector del establecimiento, padre Humberto Palma señaló que estos resultados «ponen de manifiesto una verdad fundamental: más años en Amada Sofía se traducen en mejores aprendizajes».

El rector agregó que, tras conocerse los resultados de la PAES, el diario El Mercurio (Cuerpo C, edición del martes 6 de enero) volvió a abordar un antiguo debate planteado por los psicólogos Rosas y Santa Cruz en su libro Dime en qué colegio estudiaste y te diré qué CI tienes (2013). Según dicha tesis, explicó el sacerdote, la inteligencia es en gran medida consecuencia de la educación recibida, lo que genera una brecha creciente entre establecimientos a medida que los estudiantes avanzan hacia la educación superior.

«Pese a las múltiples reformas implementadas —como el fin del lucro, de la selección, la ley de inclusión, la carrera docente o la gratuidad—, las brechas educativas siguen marcando el destino de los postulantes. Más que corregirlas, la PAES termina evidenciándolas con crudeza», sostuvo Palma.

En ese contexto, añadió, el Colegio Amada Sofía se presenta como una excepción significativa: «Aquí, más años de formación se traducen efectivamente

en mejores oportunidades». Desde el ámbito formativo, Paulina Araya destacó que esta generación se caracterizó por el respeto, la responsabilidad, la perseverancia y la superación personal, junto a un fuerte apoyo familiar.

En la misma línea, el profesor jefe de la generación 2025, Juan Pablo Osorio, subrayó el impacto del logro para la comuna: «Este resultado no es solo un puntaje, es un mensaje potente para nuestros estudiantes y para la comuna de Coltauco. Demuestra que el origen territorial no define el horizonte académico y que, con trabajo sistemático, acompañamiento y altas expectativas, es posible acceder a reales oportunidades de continuidad de estudios. Como profesor jefe, he sido testigo del esfuerzo sostenido de esta generación, de su perseverancia y de cómo muchos de ellos rompieron barreras que históricamente han limitado a estudiantes de contextos rurales. Este logro marca un antes y un después para nuestro proyecto de enseñanza media y para las futuras generaciones del colegio».

Los propios estudiantes también valoraron el impacto humano de estos resultados. Lucía Jilberto, quien logró destacados puntajes y proyecta su ingreso a la carrera de Medicina, señaló:

«Este logro para mí no es solo un puntaje, sino un sueño que habría sido imposible sin el apoyo incondicional de mi familia, amigas y comunidad educativa, que me acompañaron para descubrir mi camino y vocación. Gracias a eso, podré ingresar a Medicina, llevando conmigo la fe y la humanidad aprendidas a lo largo de estos años».

Por su parte, Alonso Casas expresó:

«Este resultado significó una sorpresa muy grata para mí y mi familia, a quienes agradezco principalmente por ser un apoyo fundamental en este proceso. De igual manera estoy contento y muy agradecido con mis amigos, compañeros, y profesores que, en momentos importantes para mí, me inspiraron la confianza y la voluntad para obtener este resultado».

Pero hubo alguien más que estuvo siempre atento al proceso de

Con un puntaje nacional y varios resultados sobresalientes en Matemática, Comprensión Lectora e Historia, la tercera generación de Enseñanza Media del Colegio Amada Sofía consolida al establecimiento como referente educativo en la comuna de Coltauco y proyecta su impacto a nivel regional.



Alonso Casas Almonacid, Puntaje Nacional.



Paulina Araya Carrasco, Jefa de UTP Colegio Amada Sofía.



Lucía Jilberto junto a su profesor jefe Juan Pablo Osorio.

formación de los estudiantes: la profesora María Elisa Zamorano, jefa de Ciclo y profesora de Ciencias Sociales de la generación 2025. Nos comentó que sus estudiantes se caracterizaron siempre por un alto pensamiento crítico, curiosidad intelectual y preocupación por la sociedad actual, así como por su capacidad de proyectar las disciplinas en las que destacan más allá del aula.

«Estas características son reflejo de la importancia de cultivar, desde la infancia, una cultura de altas expectativas, sostenida por el esfuerzo constante de los propios estudiantes, el acompaña-

amiento de sus familias y un proyecto educativo coherente. Este equilibrio fue clave para alcanzar resultados de excelencia en la PAES y para que hoy se encuentren preparados para desenvolverse con éxito en el contexto de la educación superior», afirmó la docente.

Para el equipo directivo, concluyó el rector, estos logros representan un desafío: seguir creciendo como comunidad educativa, proyectando al Colegio Amada Sofía entre los mejores de la región y consolidando la educación como un espacio de formación integral, promoción humana y servicio a la sociedad.



P. Humberto Palma Orellana, rector Colegio Amada Sofía.